

La segunda generación aumenta su presencia en el gobierno corporativo del grupo Consorcio Financiero

Una serie de cambios en la matriz y sus filiales realizó el grupo financiero controlado por las familias Hurtado, Garcés Silva y Fernández León. Desde comienzos de año preside el grupo Patricio Parodi. Ahora se incorporan los hijos de Juan Hurtado Vicuña y de Juan Bilbao. Los hermanos Marco y Richard Büchi dejan directorios del grupo.

VÍCTOR COFRÉ

—El holding Consorcio Financiero, controlado por las familias Hurtado Vicuña, Fernández León y Garcés Silva y que tiene como socios minoritarios a Patricio Parodi y Juan Bilbao y el IFC, está renovando su gobierno corporativo. En la matriz y las filiales se produjeron esta semana cambios relevantes en la composición de sus directorios. Y con ello, el conglomerado aprovechó además de acelerar su recambio generacional, incorporando a nuevos integrantes de las familias controladoras a las empresas. Ya estaban integrantes de la segunda generación de la familia Garcés y Fernández: ahora ingresaron los hijos de Juan Hurtado Vicuña y Juan Bilbao, socio minoritario.

Consorcio Financiero es un grupo financiero con negocios bancarios y de seguros y que fue valorizado hace dos años, en abril de 2022, en casi US\$ 2.000 millones, cuando el IFC y Calverton Spain, vehículos de inversión del Banco Mundial, vendieron a los controladores el 4,12% en casi US\$ 90 millones.

Los dos grupos controladores tienen un 87,9% de la propiedad de Consorcio Financiero, mediante dos sociedades, P&S S.A. y Banvida, cada uno con el 43,95% de las acciones. P&S es de la familia Hurtado Vicuña y Banvida es controlado por las familias de Eduardo Fernández León y José Antonio Garcés Silva.

A ellos se suma BP S.A., sociedad que tiene un 5,61% de Consorcio Financiero y que, por pacto de accionistas, tiene derecho a designar un miembro en el directorio. BP S.A. es una sociedad donde participan Juan Bilbao Hormaeche, con el 52%, Patricio Parodi, con cerca del 35%, y el exministro de Vivienda, Rodrigo Pérez Mackenna, con el 13%. Los tres coincidieron como ejecutivos de Cíticorp en los años ochenta. Por sí solo, Parodi tiene además otro 0,4%. Así, llega al 2,13%.



Juan Bilbao Uribe llega a la matriz.

En el directorio de la matriz están todos los accionistas representados. Desde comienzos de año, el nuevo presidente es Patricio Parodi, un hombre de consenso de los accionistas que desde 1999 fue el gerente general del holding.

Los Hurtado designan a tres representantes, la alianza entre Garcés y Fernández a otros tres, otro lo nombra BP, la sociedad que controla Juan Bilbao, y el IFC, que conserva una participación, designa al último director.

En la renovación de este año, Consorcio Financiero S.A., la matriz, tuvo dos cambios: salieron Marcos Büchi, un histórico del grupo, y Bonifacio Bilbao de Raadt, sobrino de Juan Bilbao. En su reemplazo entraron Cristian Arnolds y el hijo de Juan Bilbao del mismo nombre: Juan Bilbao Uribe, un ingeniero comercial UC de 36 años que trabajó durante años en Estados Unidos y España en el grupo Altamar. Antes estuvo en Larrain Vial. Su padre abandonó la presidencia de Consorcio en diciembre de 2014, tras ser multado por uso de información privilegiada con acciones de Recalcine.



Juan Carlos Hurtado, a la banca y seguros.

En la matriz están algunos de los fundadores del conglomerado, como Juan Hurtado Vicuña y José Antonio Garcés padre, pero ya había algunos integrantes de la segunda generación: por ejemplo, Eduardo Fernández Mac-Auliffe, hijo de Eduardo Fernández León. Los Hurtado también designan además a Pedro Hurtado Vicuña y a Felipe Silva, gerente de su family office. En el directorio también está Laurence Loyer, por los minoritarios del IFC, que conservan un 4,1%. Es la única mujer del grupo.

Eso en la matriz. En las filiales hubo otros cambios. Uno de los más relevantes es el ingreso de otro integrante de la segunda generación: uno de los hijos de Juan Hurtado Vicuña, Juan Carlos Hurtado Cruzat, 40 años, entró al directorio del banco y de las compañías de seguro de vida y generales. Ingeniero civil industrial, está desde 2019 en el directorio de la cementera Polpaico. Al directorio del Banco Consorcio también ingresó Juan Bilbao Uribe.

Otro integrante de la segunda generación es Juan Antonio Garcés Silva hijo, quien está en el directorio del banco y las segura-



Patricio Parodi preside el holding desde enero.

doras.

SALEN LOS HERMANOS BÜCHI

Entre quienes abandonan las mesas del grupo en el actual proceso de renovación están los hermanos Büchi, estrechos asesores de los controladores desde hace décadas. En un momento, los tres hermanos Büchi Buc participaron como ejecutivos o directores de las empresas.

El primero en salir fue Hernán Büchi, director de Quiñenco y SQM, quien dejó la matriz en el primer trimestre de 2022, tras ser acusado de interlocking por parte de la Fiscalía Nacional Económica. En el actual cambio organizacional, salieron sus dos hermanos. Uno de ellos es Marcos Büchi, quien salió la matriz, donde estaba desde diciembre de 2014. En enero de este año fue reemplazado por Parodi. El otro es Richard Büchi, hasta esta semana director del Banco Consorcio: el ex gerente general de Entel estaba en la mesa del banco también desde diciembre de 2014. Otro histórico que dejó los directorios tras estos cambios es Juan José Mac-Auliffe.